
Bilbao
los corporativos
El acuerdo tripartito en el Ayuntamiento ha situado al frente del Area de mera legislatura como concejal afronta «con ilusión» el reto de hacerse cargo 
Bienestar Social a Begoña Gü, licenciada en Filosofía, que a los 31 años se de una de las áreas que han cambiado de manos y que ha visto incrementada 
convierte en la miembro más joven del nuevo equipo de gobierno. En su pri- su partida presupuestaria tras el reciente pacto en el gobierno municipal.

Begoña Gil, delegada del Area de Bienestar Social

«Falta una vision global de la poMca sodal»
Javier Tejedor

-Esta es su primera participa* 
ción dentro del equipo de go
bierno municipal, ^como afron
ta el reto de dirigir el Area de 
Bienestar Social?

-A unque pueda sonar a tópi
co, muy ilusionada y con mu
chas ganas. Fundamentalmente 
por lo que tiene de reto, de ser
vicio hacia los bilbainos; y por 
otra parte, por el acuerdo de go
bierno que se ha firmado recien
temente y que supone un giro 
social en las políticas a desarro
llar por el Ayuntamiento. Ade
más, donde se tiene que plasmar 
este giro es en este área. Por lo 
tanto, es un reto casi personal.

-¿Con qué dificultades se ha 
encontrado al hacerse cargo de 
este departamento?

-M ás que de dificultades yo 
hablaría de preocupaciones, y 
una de ellas es la falta de visión 
global de lo que son las políticas 
sociales. Esto viene marcado 
por la propia estructura del 
Ayuntamiento. Las competen
cias en materia social están dise
minadas en distintas áreas como 
empleo, salud, educación,... y 
muchas veces, si no hay una es
trecha coordinación, podemos 
duplicar programas o no optimi
zar los recursos.

Hace poco he estado en Bar
celona porque me interesaba 
conocer cómo funcionan alU los 
programas de carácter social, 
porque siempre ha sido conside
rado un ayuntamiento que está 
a la vanguardia en estos temas. 
Allí tienen una visión global de 
lo que es el bienestar y el área 
encoba todos aquellos aspectos 
que conducen al bienestar de la 
persona como empleo, depor
tes, educación y la comunica
ción es mucho más directa entre 
todos los departamentos. Aquí, 
la situación es diferente y, en 
cuestiones como las toxicomam'- 
as por ejemplo. Bienestar Social 
aborda una parte y Salud otra 
d^tinta, lo que puede llevar a 
una sensación de que no puedes 
abordar el problema con la glo- 
balidad que necesita.

Una segunda preocupación 
sería la que tenemos toaos los 
responsables de Bienestar So
cial, la falta de recursos. Más 
que la falta de recursos, el con
seguir nuevos recursos para 
atender las nuevas demandas 
sociales.

-Actualmente, ¿se correspon
de la demanda de servicios so
ciales con la oferta por parte del 
Ayuntamiento?

-E n  líneas generales, sí. La 
competencia de los servicios so
ciales no es exclusiva de los 
ayuntamientos, hay otras insti
tuciones como la Diputación o 
el Gobierno Vasco aue tienen 
esta competencia. A  a hora de
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reclamar, el ciudadano no sólo 
reclama al Ayuntamiento, está 
reclamando otros programas. 
Digo que, en líneas generales, se 
responde a la demanda porque 
tenemos unos buenos servicios 
sociales de base, las unidades de 
base descentralizadas en cada 
distrito, la cobertura del progra
ma de ayuda domiciliaria está 
llegando a 2.800 hogares. Las 
demandas fundamentales del 
ciudadano en relación a la terce
ra edad, atención al menor, etc., 
hay una buena oferta, lo que no 
quiere decir que no tengamos 
que mejorar.

-¿Los servidos más deman
dados son los que disponen de 
más recursos?

-¿Cóm o mides la demanda?

Para cada colectivo su progra
ma es el más importante, inde
pendientemente de que vaya di
rigido a un ^ p o  mas pequeño. 
La bolsa mas grande se destina, 
por una parte, al Iuctcso Míni
mo de Inserción (IM I) y, por 
otra, todos los programas de 
tercera edad.

-¿Los bilbainos conocen la la
bor que desarrolla el área?

-N o. Los usuarios y los fami
liares de éstos son los que cono
cen los programas que se llevan 
a cabo. Lo que me parece fun
damental es, no sólo que conoz
can el esfuerzo que está hacien
do el Ayuntamiento de Bilbao 
al poner en marcha estos pro
gramas, sino que realmente co
nozcan la rea idad de sus con

ciudadanos. De alguna forma.

{)ara sensibilizamos y a ver si ca- 
a más el concepto de solidari
dad.

-¿Cuáles son los proyectos 
prioritarios que se marca dentro 
del área?

-L o  más importante es que 
ninguno de los servicios que es
tán en marcha desaparezca por
que constituyen la red básica del 
estado de bienestar. Y en esto 
vamos a  ser absolutamente beli
gerantes. Además, trataremos 
de extender estos servicios a un 
mayor ntimero de personas o a 
aquellas que más lo necesitan e 
incrementar nuevos programas.

E n  este sentido, a este pleno 
se van a llevar los 150 millones 
de aumento para ayuda domici

liaria. E ra un compromiso del 
pacto de gobierno y se va a cum
plir. Estamos trabajando en 
consolidar los cinco equipos de 
intervención familiar que tene
mos en los barrios y lo que que
remos es que entre este año y el 
siguiente se correspondan los 
equipos con las bases. Hay once 
bases, pues tenemos que llegar a 
tener once equipos y lo primero 
que vamos a hacer es reforzar 
los ya existentes.

Otro de los programas que 
vamos a poner en marcha es el 
programa Elkartu dirigido a San 
Francisco. Se trata de una expe
riencia piloto que se va a hacer 
entre tres áreas del Ayunta
miento (educación, bienestar 
social y empleo) y que va a ser 
una intervención con familias.

•^Y el Consejo Municipal de 
la lercera Edad?

-Tiene una larga historia que 
comenzó en el anterior manda
to con Dimas Sañudo, pero por 
distintas dificultades quedó un 
poco congelado. Cuando noso
tros llegamos al Ayuntamiento, 
una de las primeras mociones 
que presentamos estando en la 
oposición fue la creación de este 
consejo. Sólo se ha reunidó una 
vez y las asociaciones que lo for
man han reclamado que le de
mos un nuevo impulso porque 
se había hecho muy poco desde 
él y es compromiso piar mi parte 
darle un impulso y crear otros 
consejos de participación.

-Los albergues y centros de 
acogida...

-O tro  de los puntos muy im
portantes para nosotros es reor- 
denar los recursos que tenemos 
en el programa de as personas 
sin hogar o  sin techo. En estos 
momentos tenemos un albergue 
y hay otro en construcción que 
creo que se terminará antes de 
este mandato. Los recursos con 
los que contamos para este co
lectivo son el albergue, pisos tu
telados convenidos con asocia
ciones y comedores.

-De¿de el Ayuntamiento, ¿se 
va a potenciar la información al 
ciudadano en materia de ayudas 
sociales?

-E sto  es algo que hay que ha
cer entre otros. Es cierto que no 
se conocen lo suficiente los pro
gramas que tiene el área, como 
el tema de las ayudas. En estos 
momentos, el INI es el más co
nocido por los bilbainos, tam
bién están las Ayudas de Em er
gencia Social (AES) que se dan 
para la vivienda y el Ayunta
miento tiene un programa pro
pio que hemos aumentado a 50 
millones que son ayudas econó
micas para casos excepcionales. 
Son desconocidas, pero tene
mos que hacer un esfuerzo en
tre toaos y un papel muy impor
tante lo tienen los medios de co
municación.


